

Experten Tagung 2025 in Sufers

Programm:

9:00 Start Theorie: Ausbildung LBE-Kurs, es werden die wichtigsten Infos zur Linearen Beschreibung erläutert, wie es funktioniert und weshalb es notwendig ist mit Abgabe wichtiger Unterlagen (wichtig für neue Experten).

10:00 Start LBE Praktischer Teil, zu zweit wird ein Tier beurteilt und zusammen besprochen was die Beweggründe für die Beurteilungsergebnisse sind.

11:00 Ein Tier wird im gesamten Team zusammen beurteilt. Ziel ist ein Abgleich aller Experten mit ihrer Beurteilungs-Technik, damit alle auf ihren LBE-Höfen etwa im gleichen Stil beurteilen.

12: 00 Mittagessen

13:00 Besprechung der LBE-Höfe und deren Liste, eventuelle Anpassungen oder Abtausch falls erwünscht.

14:00 Ablauf der Beprobung der Zuchtstiere und dringend erwünschter Mutter Tiere

14:30 Diskussion Herdebuch:

-Was soll zukünftig aus dem Herdebuch rausgelesen werden können, sprich was für Merkmale müssen im Herdebuch vermerkt sein?

- Zukunft Herdebuch wie weiter (Wechsel zu Mutterkuh Schweiz oder auf ein eigenständiges Herdebuch setzen.)

Mitnehmen: Expertenausrüstung (Mappe, LBE Stock, Schuhe usw.)

Am 24. Januar trafen sich die LBE-Experten in Sufers auf dem Yak Hof Heinz für eine Experten Tagung mit dem Ziel ihr Wissen auszutauschen, die Beurteilungstechniken untereinander zu diskutieren und abzugleichen. Neu war auch Roman Schön als zukünftiger Experte dabei. Um ihm das ganze Wissen aller Experten etwas näherzubringen, veranstalteten wir diese Experten Tagung. Dieser Tag war auch für die andern Experten eine wichtige Auffrischung des Faches.

Am Morgen starteten wir mit der Theorie der Experten Tagung. Roman wurde in die Theorie der Exterieur Beurteilung eingewiesen und es wurden diverse offene Fragen diskutiert. Punkte die alle gleich und eventuell doch verschieden betrachten, wurden diskutiert, besprochen und dann abgeglichen oder angepasst. Nach 10 Uhr startete dann der praktische Teil im Stall mit Tieren beurteilen.



Da letztes Jahr die Expertentagung verschoben werden musste, waren dieses Jahr diverse Tiere zu beurteilen. Somit wurde organisiert, dass Roman mit jedem Experten ein Tier zusammen beurteilen kann, um die jeweiligen Erfahrungs- und Beurteilungstechniken zu erlernen. Auch wurde ein Yak in

der Runde mit allen Experten zusammen beurteilt. Das war ein wichtiger Austausch untereinander um zu schauen, dass auch alle wirklich gleich beurteilen. So konnten offene Fragen oder die verschiedenen Ansichten und Techniken diskutiert und vereinheitlicht werden.



Nach dem gemeinsamen Mittagessen auf dem Hof wurde die Aufteilung der Exterieur Betriebe an die Experten nochmals besprochen und abgeglichen um zu schauen, dass möglichst alle Betriebe in angemessener Zeit durch die Experten besucht werden können. Da auch dieses Jahr viele LBE-Tiere auf diversen Höfen in der ganzen Schweiz verteilt zu beurteilen waren, wurde die Priorität auf die grösseren Höfe gelegt, da das Expertenteam immer noch sehr reduziert ist mit 3 Experten und einem Neueinsteiger.

Roman Schön und Urs Heinz werden zusammen die grossen Yak Betriebe mit vielen LBE-Tieren besuchen, damit Roman sich während dem ersten Jahr mit Urs als Zuchtleiter abgleichen kann und bei Unklarheiten rückfragen kann.

Im Anschluss wurde durch den Zuchtleiter informiert, wie die Beprobung der Stiere auf den jeweiligen Höfen ablaufen soll und welche Tiere beprobt werden sollen.

Als letztes wurde noch das Thema möglicher Wechsel zu Mutter Kuh Schweiz diskutiert und besprochen was die Bedingungen von Seite der Experten für einen Wechsel oder Verbleib beim ZVSNR sind.

Gegen 16 Uhr wurde die offizielle Experten Tagung abgeschlossen und einige Experten nahmen ihren langen Heimweg wieder in Angriff.

Es war ein sehr gelungener Tag mit viel Erfahrungsaustausch unter den Experten. Somit kann aus der Sicht der Zuchtleitung der Start der LBE mit gutem Gewissen für korrekte und einheitliche Beurteilungen gestartet werden.